

Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

14. Februar 2023

Beginn	16:00 Uhr
Ende	18:25 Uhr
Anwesende	Camilla, Carsten, Daniel K., Dennis, Freddie, Gonne, Johannes, Marc, Timo, Tom K.
Redeleitung	Gonne
Protokoll	Johannes, Daniel K., Tom K.
Newsletter	Carl
FSR	<i>Anwesend:</i> Camilla, Daniel, Gonne <i>Abwesend:</i> Kate, Nika

Termine

Februar	17.	9:20	Ausflug Senckenbergmuseum
	28.	9:00	Studienausschuss
	28.	16:00	nächste FS-Sitzung
März	28.	18:30	FSK
	26.	16:00	Skatturnier
April	14. – 16.		Sofa
	21.	9:50	Fachbereichsrat
Mai	12.	17:00	Abschlussfeier des Fachbereichs
	17. – 21.		KoMa in Kaiserslautern
	20.		Matheball
Juni	23.		hobit contact
	2. – 4.		DFM
Juli	5.	16:00	Sommerfest des Fachbereichs

Schriftliche Kunde

- Ⓐ Es gibt auch im Februar und März wieder Seminare, um sich als studentische*r Gutachter*in in Studiengangs-Weiterentwicklungen an anderen Unis zu qualifizieren. Diese Seminare finden jeweils über ein Wochenende online statt und sind kostenlos. Bei Interesse meldet euch bei fachschaft@mathebau.de.
- Ⓐ Für den „Ars legendi“-Preis für gute Lehre der Deutschen Mathematiker-Vereinigung ist dieses Jahr Nachhaltigkeit in der Hochschullehre das Schwerpunktthema. Dafür gibt es einen Workshop¹ mit Impulsvortrag, der am 23.3. von 10–16:30 Uhr in Essen stattfindet. Infos und Anmeldung in der Fußnote.

Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Helfer*innen für die folgenden Tätigkeiten:

Umzugshelfer*in (umzug@mathebau.de) Wir suchen Personen, die sich damit auseinandersetzen möchten, wie der neue Mathebau aussehen soll und wie man ihn einrichten kann. Wir suchen vor allem Menschen, die noch eine Weile am Fachbereich studieren werden und somit noch selbst in den Genuss des neuen Mathebaus – und damit insbesondere auch den Früchten ihrer Entscheidung – kommen werden.

Arbeitsaufträge

Hygieneprodukte (Kate;) Die Gleichstellungsbeauftragten haben auf unseren Hinweis reagiert, dass Hygieneartikel in den Toiletten ausliegen sollten. Es wurden Verantwortliche benannt und es sind sogar Halterungen in Planung.

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Lebensmittel (Jantien; ?)

FS-Foto (Nika; Mail)

Mailinglisten (Johannes; ?)

¹https://www.stifterverband.org/veranstaltungen/2023_03_23_ars_legendi-preis_workshop_nachhaltigkeit

TOP 1: Stäbchen

Am vergangenen Freitag war Stäbchen, unser regelmäßiges Treffen mit Studiendekan Kohler und Studienkoordinatorin Cornelia.

Athenepreis für gute Lehre

Wir haben erzählt, dass wir planen, WiMi oder die Übungsleiterschulung vorzuschlagen. Frist für die Vorschlagseinreichung ist der 15.6.2023.

Der letzte Stuss habe beschlossen, dass für die Athenpreise die Vorschläge der Studierenden Vorrang haben. Das meint, dass nicht extra nach weiteren Vorschlägen gefragt wird, wenn die Studierenden schon einen Vorschlag erarbeitet haben. Es wird also davon ausgegangen, dass die Studierenden einen Vorschlag machen. Wenn wir dafür Auswertungen o.Ä. wünschen, sollten wir dies frühzeitig Cornelia mitteilen.

Im nächsten Stuss Ende Februar wird darüber gesprochen werden.

Veranstaltungsleitung

Wir haben uns erkundigt, wie die Erfahrungen des Fachbereichs mit verantwortlichen Personen bzgl. Veranstaltungen auf zentralen Flächen sind.

Im Fachbereich gibt es Cornelias Wissen nach niemanden, der als Veranstaltungsleitung geschult ist. Für die LaMa wurde das von Sinus eingekauft (zusammen mit Veranstaltungsequipment), dies kostete 200€ bis 300€.

Cornelia will sich da informieren.

Themen fürs nächste Stäbchen

Es kam die Frage auf, ab wann denn Prüfungswiederholungen zur Notenverbesserung möglich sein werden. Da eine solche Möglichkeit laut APB in der Studienordnung vorgesehen sein muss, stellt sich die Frage, ob wir dies für unsere aktuell Studierenden in der PO 2018 erlauben werden.

Wir könnten außerdem die neue OWO-Orga zum nächsten Stäbchen mitnehmen, um sie vorzustellen.

TOP 2: OWO-Orga-Wahl

Nachdem sich auf der letzten Sitzung erfreulicherweise Daniel Kramer, Frederic Rahm und Inga Tillmann als OWO-Orga bereiterklärt haben, wollen wir sie nun offiziell wählen.

Wir führen eine geheime Abstimmung durch. Die drei sind einstimmig als OWO-Orga 2023 gewählt und nehmen die Wahl an. Danke für eure Arbeit!

Die Sitzung entscheidet, dass Frederic Rahm einen Transponder zum Mathebau sowie einen Büroschlüssel bekommen soll. Um einen Büroschlüssel für Inga werden wir uns kümmern, sobald sie wieder im Lande ist.

TOP 3: Festplatten

Das Serverteam hat gehört, dass die Fachschaft drei externe USB-Festplatten besitzt. Von zweien davon ist der Aufenthaltsort unbekannt (die dritte ist bei Peter/Bianca). Wenn ihr etwas darüber wisst, meldet euch bei root@mathebau.de. Daniel fragt beim OWO-Theater nach, ob sie eventuell noch eine Festplatte bei sich haben.

TOP 4: Veranstaltungen auf zentralen Flächen

Einen TOP zur Schulung für Versammlungsleitungen hatten wir vor 4 Wochen bereits einmal (vgl. Protokoll 17.1.). Das Dezernat IV hat unsere Fragen beantwortet:

Aus Baurecht, Arbeitsschutz, und Privatrecht/Verkehrssicherung ergeben sich rechtliche Pflichten, die die TU Darmstadt i.d.R auf die Versammlungsleitung überträgt. „Achtet die Veranstaltungsleitung nicht auf die übertragenen Aufgaben und kommt es aus diesem Grund zu einem Schaden, ist eine Haftung nicht auszuschließen. In seltenen Fällen können auch strafrechtlichen Konsequenzen folgen Für die Schäden kann man sich mit einer Haftpflichtversicherung absichern (zahlt jedoch nicht bei Vorsatz!) strafrechtlich gibt es keine Versicherung!

Halten sich die Veranstalter an die im Vermietungsprozess kommunizierten Regeln, ist kein Haftungsrisiko zu erwarten.“

Wir diskutieren kurz darüber, wie wir mit dieser Haftung umgehen und auf welche unserer Veranstaltungen diese Vorgaben zutreffen. Unsere offenen Fragen werden hoffentlich auf der Schulung Ende März geklärt werden, die Daniel und ggf. Justus für uns besuchen werden.

TOP 5: WhatsApp & Co. KG für Fachschaftsaktivitäten

Für manche fachschaftsnahe Aktivitäten werden Meta-Produkte verwendet. Meta ist ein Scheiß-Verein², bezüglich Datenschutz³ und Menschenhandel⁴. Es wird vorgeschlagen,

²<https://www.nytimes.com/2018/10/15/technology/myanmar-facebook-genocide.html>

³<https://www.amnesty.org/en/latest/news/2022/09/myanmar-facebooks-systems-promoted-violence-against-rohingya-meta-owes-reparations-new-report/>

⁴<https://edition.cnn.com/2021/10/25/tech/facebook-instagram-app-store-ban-human-trafficking/index.html>

dass wir für interne Dinge leichte Alternativen verwenden wie Signal. Zum Beispiel ist die MMA-Orga Gruppe noch auf WhatsApp, die ziehen wir um. Ansonsten ist der Großteil der FS-nahen Kommunikation schon nicht mehr über WhatsApp. In manchen Fällen (z.B. der großen bestehenden Tanzkurs-WhatsApp-Gruppe) ist das Umziehen auf einen anderen Messenger mit zu viel Personenerreichbarkeitsverlust und Aufwand verbunden, und wollen da nichts vorschreiben. Wir einigen uns darauf, dass wir die Verwendung von Meta-Produkten aus Datenschutzgründen und moralischen Gründen schlecht finden, und wollen das beim Aufbau neuer Kommunikationsgruppen berücksichtigen.